

HARMONY

6月

1 年学年だより NO.3
内灘町立内灘中学校
校 長 小村 隆典
1 年学年主任 杉本 弘美
令和 5 年 6 月 8 日

期末テストに向けて準備をしっかり！！

5 月に行われた 1 学期中間テストの結果はどうでしたか。中学に入学して初めての定期テストだったので不安に思ったかもしれませんが、普段の学習の成果を見るものだということがよくわかったと思います。早速ですが、6 月 26 日、27 日に期末テストが実施されます。テスト勉強計画をしっかりと立てて臨みましょう。今回は、みなさんがテスト勉強で困っていることについて 2 年生の代議員の人たちがアドバイスをしてくれます。そのアドバイスを参考にしてテスト勉強に取り組んでください。また、1 年生の代議員が模擬問題を作成して皆さんに解いてもらう予定です。先生に直接ポイントを聞いて作成するので、テスト対策として役に立つこと間違いなしです。課題にしっかり取り組んで、先生にもたくさん質問をしてください。さあ、気合いを入れて頑張りましょう。



加賀地区大会(兼県体予選)近づく！！

加賀地区大会が近づいてきました。どの部も練習に熱が入っていることでしょう。今年は 3 年ぶりに選手と応援生徒が一堂に会して壮行会を開くことができました。ユニフォームに身を包んだ選手の姿はまぶしかったですね。1 年生から試合に出ることができる皆さん、学校代表としてしっかり頑張ってきてください。その他の皆さんは、しっかり応援してきてください。自分が応援されることを考えると、うれしいですね。応援は選手に力を与えます。ぜひ、一緒に戦うという気持ちで臨んでください。



最近の様子

朝読書は 8 時 10 分から静かに開始できています。朝のスタートとしては大変立派だと思います。また、ベル学がきちんとできる学年になるよう、代議員が呼びかけています。授業開始 3 分前には着席し、2 分前からベル学を始めるという取り組みです。代議員の呼びかけで動き出す人もいますが、今後は自分から時計を見て行動できるといいですね。この小さな積み重ねが後々大きな力になるのです。継続していきましょう。授業も積極的に取り組み、自分の意見を発表したり、ノートをきちんと書いたりして学習を深めている人が多いです。

8 時 5 分ごろの様子です。ほぼ全員が教室に入り、準備ができています。読書始めている生徒もたくさんいます。



話し方・聴き方のトレーニング



総合的な学習の時間で話し方・聴き方のトレーニングをしました。まず、「あいさつの達人になろう」ということで、気持ちのよい挨拶をするにはどうすればいいのか、みんなで考えました。授業で学んだ「相手の顔を見て」「聞こえる声ではっきりと」「笑顔で」「自分から」の4つのポイントを意識して、これからもさわやかなあいさつを心がけていきましょう。また、おじぎの仕方も場面によって3種類あることを知りましたね。「会釈」「敬礼」「最敬礼」を場面によって使い分けてみましょう。



～生徒の感想より～

すてきなあいさつをされると、うれしくなって、こちらからあいさつを返したくなりました。4つのポイントに気を付けてこれからあいさつをしていこうと思います。

私はあいさつをすると、自分も相手も気分が良くなるとわかりました。3つの礼を使い分けて、あいさつを上手にしていきたいです。

場合によっておじぎの仕方が違うことがわかりました。目を見て笑顔であいさつすると、おたがい気分が良くなるのが分かったのでこれからしていきたいです。

これからいろんなところであいさつをすると思うけど、その時の場面によっておじぎをつけてあいさつをしていきたいです。いつでも忘れずあいさつしていきたいです。

続いて、上手な聴き方の練習をしました。話を聴くということは単に情報を得るだけでなく、相手に満足感を与え、必要だと思ってもらうことができます。上手な聴き方のスキルを身に着けることで、他人との関係づくりがより一層うまくなることがわかりましたね。「アイコンタクト」「うなずきながら」「えがおで」「おへそを向ける/おしまいまで聴く」「?質問をする」。これから友達の話をお聴くときはこの「あいうえお?」を思い出して、聴き上手になりましょう。

～生徒の感想より～



自分が話しているところをちゃんと聞いてくれるのもうれしかったし、自分が聞いているときもちゃんと「あいうえお?」を意識して聞くことができた。この時間であまり話さない人と趣味が合い、仲良くなることができた。

しゃべっていても無視をされたら話したくなくなるし、つまらないけど、ちゃんと「あいうえお?」をしてくれた時にはもっと話したくなりました。

